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(I lavori iniziano alle ore 14.36 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, ai sensi dell'articolo 

100 del Regolamento interno del Consiglio regionale) 

 
 

OMISSIS 
 

***** 
 

Interrogazione a risposta immediata n. 2430 presentata da Batzella, inerente a "Riorganizzazione e 

razionalizzazione della rete dei laboratori di analisi - Area omogenea Torino Ovest: ASL TO3, AOU San 

Luigi di Orbassano, AO Ordine Mauriziano" 

 

 
PRESIDENTE 

 
Passiamo all'esame dell'interrogazione a risposta immediata n. 2430. 
La parola alla Consigliera Batzella per l'illustrazione. 
 
 
BATZELLA Stefania 

 
Grazie, Presidente. 
Spiace non ci sia l'Assessore Saitta, ma provo comunque piacere che mi risponda l'Assessore 

Valmaggia. 
Con quest'interrogazione, come si legge nell'oggetto, parliamo della delibera n. 50 del 23 novembre 

2015 e della delibera n. 63 del 30 luglio 2018 che tratta di "Riorganizzazione e razionalizzazione della rete 

dei laboratori analisi. Prime indicazioni alle Aziende Sanitarie Regionali per il consolidamento delle analisi 

ad elevata automazione". In particolare, parliamo dell'area omogenea Torino Ovest, quindi l'ASL TO3, 
l'Azienda Ospedaliera Universitaria del San Luigi di Orbassano e l'Azienda Ospedaliera dell'Ordine 
Mauriziano di Torino. 

Entro nel merito della questione. I laboratori dell'ASL TO3 coinvolti sono il laboratorio unificato di 
Rivoli-Pinerolo, con anche una sede periferica di laboratorio che afferisce all'ospedale di Rivoli, che è quella 
dell'ospedale di Susa. Sempre all'interno di questo distretto abbiamo il San Luigi di Orbassano. 

Il laboratorio di Pinerolo è stato completamente ristrutturato e inaugurato nel 2006. Il laboratorio di 
Rivoli è stato inaugurato, invece, a marzo 2010. Nella realizzazione sono state adottate soluzioni 
tecnologiche altamente innovative che lo rendono un modello di automazione analitica a livello nazionale e 
anche europeo. Per ristrutturare i laboratori di Rivoli e Pinerolo sono stati spesi oltre tre milioni di euro. La 
scorsa primavera, inoltre, è stata anche inaugurata la nuova palazzina dei servizi dell'ospedale San Luigi di 
Orbassano, con uno dei laboratori più avanzati nel panorama regionale e nazionale. 

Il laboratorio unificato di Rivoli e Pinerolo esegue un'elevata automazione, che garantisce tempi di 
risposta ridotti e una sicurezza analitica molto elevata, circa 3,5 milioni e mezzo di esami all'anno. Tra 
questi, 2,3 milioni verranno trasferiti all'Azienda Ospedaliera Mauriziano, mentre 1,2 milioni rimarranno per 
la processione nell'ASL TO3. Perché questo? Perché la delibera prevede che ci sia un hub di riferimento e 
l'hub di riferimento della zona omogenea Torino Ovest è l'ospedale Mauriziano di Torino. 

A oggi, il laboratorio unificato di Rivoli e Pinerolo invia al Mauriziano gli esami di alta specialistica 
(autoimmunità e coagulazione specialistica) e anche l'emoglobina glicata, che non è un esame di alta 
specialità, ma viene comunque esaminato e inviato al Mauriziano. 

Presumibilmente, nella primavera del 2019 verranno inviati all'hub anche tutti gli altri esami dei 
pazienti esterni, mentre all'interno del laboratorio di Rivoli e di Pinerolo verranno esaminati solo gli esami 
dei pazienti ricoverati nei reparti e quelli eseguiti in urgenza. 

Attualmente il laboratorio del Mauriziano non è nelle condizioni strutturali e organizzative e non ha 
neppure personale in numero adeguato per poter analizzare un numero così elevato di esami. Pertanto, 
dovranno essere sostenuti anche molti costi. 

Venerdì 16 novembre, presso l'ospedale di Rivoli e l'ospedale di Pinerolo, si sono svolte due 
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assemblee convocate dalle rappresentanze sindacali unitarie dell'ASL TO3, cui hanno partecipato anche 
molti lavoratori e molti Consiglieri, tra i quali la sottoscritta. 

 
 
PRESIDENTE 
 
Deve concludere, Consigliera, altrimenti non ce la facciamo andare avanti. 
Le ricordo che ci sono 12 interrogazioni. 
 
 
BATZELLA Stefania 

 
Sono state avanzate diverse richieste e s'interroga l'Assessore per sapere se s'intende rivalutare la 

tipologia di esami che dai laboratori spoke di Rivoli e Pinerolo verranno trasferiti all'hub del Mauriziano, 
dopo un'attenta analisi dei costi-benefici, così come richiesto anche dalle organizzazioni sindacali dei 
lavoratori. 

Grazie. 
 
 
PRESIDENTE 
 
La parola all'Assessore Valmaggia per la risposta. 
 
 
VALMAGGIA Alberto, Assessore regionale 

 
Grazie, Presidente. 
È un tema sicuramente importante, che richiede tempo. 
Rispondendo anche a una richiesta pervenuta nei giorni scorsi, l'Assessore si rende disponibile a 

effettuare una relazione puntuale e articolata sulla riorganizzazione della rete del laboratorio analisi in sede 
di IV Commissione. 

Questa è la risposta, che è anche una proposta. 
 
 
PRESIDENTE 
 
Grazie, Assessore. 

 
 

***** 
 

OMISSIS 
 
 

Alle ore 15.46 la Presidente dichiara esaurita la trattazione  

delle interrogazioni a risposta immediata) 

 

 

(La seduta ha inizio alle ore 15.49) 

 


